
令和５年度第３回自立支援協議会 事前質問・御意見等 

精神障害者家族会より 

御意見： 

精神状態の不安ピーク数日前より家族は初めての事態に恐怖に陥っています。又、保健所の家族会でも家族が高齢・

入院中の子供さんの状態も悪く嘆いていられる、その様な人達を助けたり、フォローできるような仕組みにしていただき

たいと思います。窓口で対応する人により違いがあるのは、やさしさに欠ける対応は、当事者や家族にとって非常に辛い

ことです。窓口はなるべくまとめる事を希望します。仕組みが一番大切とは思えません。窓口の人には想像する力を身に

付けていただけたら大変うれしいです。 

回答： 

令和６年度に開設を予定しております新保健施設においては、これまで本庁舎、向島保健センター、本所保健センター

に分散していた保健所機能を１か所に集約し、窓口もより相談しやすい体制を目指してまいります。併せて職員一人一

人が来庁された方のご要望をより親身に聞き取り丁寧な対応を行うよう心掛けてまいります。 

 

肢体不自由児者父母の会より 

御意見①： 

短期入所施設の増について希望する方は多いですが、現在、そして今後の介護人材不足を考えると難しいです。他区

の様に区が運営をしてくれると良いのですが、肢体不自由で卒後のぞみやクルンではなく一般就労は難しい方が通える

A 型 B 型が区内には無いです。区内の B 型でもう少し肢体の人を受け入れてくれたら、とも思います。 

 

回答①： 

短期入所施設の増については、現在整備を進めている重度身体障害者グループホームにおいて確保する予定です。運

営は医療法人が行い、区が土地の提供や運営費補助を実施することで、安定的な運営を支援していきます。また、肢体

不自由の方の就労については、一人ひとりの希望や能力に沿った、きめ細かい支援が必要です。今後、障害者就労を

支援する体制を強化していきます。 

 

御意見②： 

入所施設は今後の事も考えると区に必要な物だと思います。他区には複合の入所施設が沢山あります。目黒区は肢体

入所（医ケアあり）特養、軽費老人ホーム、生活介護通所、ジム、レストラン、ホールの全てがそろった建物でした。 

 

回答②： 

計画案８５頁において「強度行動障害を有する方に関する支援ニーズを把握するとともに、本人の高齢化や医療的ケア

を必要とする方への対応を含め、必要な支援体制の整備について検討していきます。」と記載しています。ご指摘の複

合型入所施設につきましても、障害特性に応じた支援ニーズについて調査し、区内の居住系施設等のあり方について研

究、検討をしていきます。 


